

Ciudad de México a 26 de abril de 2024

ECIJA México participa en evento de la AMIA

El pasado miércoles 24 de abril, Carlos del Razo, socio de ECIJA México, participó en su calidad de primer vicepresidente de la Academia Mexicana de Impacto Ambiental (AMIA) en la charla con el tema: “Retos y oportunidades de la EIA en la CDMX”.

El invitado con el que conversó el Lic. del Razo fue el Lic. Julio García Vergara, Titular de la Dirección General de Evaluación de Impacto y Regulación Ambiental de la Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA). El tema de la charla fue la Evaluación de Impacto Ambiental (EIA), cuyo objetivo es prevenir, mitigar y restaurar los daños al medio ambiente, así como regular obras o actividades para evitar o reducir sus efectos negativos, ejemplo de ello es que en la gestión del Lic. Julio García se han emitido 42 Análisis de Impacto Ambiental (AIA's) y 46 dictámenes de daño ambiental.

Se destacó la importancia de incorporar un enfoque social en los estudios de impacto ambiental. Los expertos subrayaron que, además de los programas de desarrollo urbano, hay una variedad de instrumentos que deben ser considerados para evitar evaluaciones sesgadas. Esta inclusión de un elemento social busca garantizar que las necesidades y opiniones de las comunidades afectadas sean consideradas, lo cual es esencial para mantener la integridad y la justicia en los procesos de EIA.

Durante la discusión también se abordaron los desafíos en la gestión de modificaciones de proyectos, especialmente cuando involucran a varias autoridades, tanto locales como federales. La necesidad de planificación estratégica fue enfatizada como una herramienta clave para superar los obstáculos administrativos y asegurar que los cambios en los proyectos cumplan con las regulaciones ambientales. Esto es particularmente relevante en proyectos supervisados por instituciones como la SEDEMA, donde la coordinación efectiva entre diferentes niveles de gobierno es crucial.

Finalmente, los expertos recalcaron la importancia del proceso de consulta vecinal en proyectos que afectan áreas desde tan solo 10 metros cuadrados. Este proceso no solo es un requisito legal, sino que también fomenta la transparencia y permite a los ciudadanos jugar un papel activo en la toma de decisiones ambientales. Al mejorar estas prácticas, se puede fortalecer la participación comunitaria y garantizar que los proyectos se desarrollen de manera responsable y sostenible.

La conferencia sobre EIA resultó ser un evento de gran trascendencia, gracias a la notable participación de Carlos del Razo y Julio García, cuyas contribuciones fueron clave para destacar la importancia de integrar un enfoque social y estratégico en las EIA.